
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 1810.

SAN FERMIN, OBISPO.

El jubileo está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 6 h. 20' y se pone à las 5 h. 40'. Debe señalar el relox al punto del medio dia 11 h. 46' 54". Lugar del sol en la eclíptica 6 S. 17.º 31' 14". Idem en la equinocial en tiempo 13 h. 4' 36". Es el 13 de la una. Sale à las 5 h. 23' tard. y se pone à las 4 h. 31' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 12 h. 45' mad. | Seg. alta à la 1 h. 16' noch.

Prim. baxa à las 7 h. 0' mañ. | Seg. baxa à las 7 h. 26' tard.

VARIEDADES.

Anécdotas secretas é interesantes.

En una obra publicada en Colonia con el título de *Cartas confidenciales de las relaciones domésticas de la corte de Prusia desde la muerte de Federico II*, se leen las siguientes anécdotas, que tan directa conexiõn tienen con las últimas desgracias de la casa de Brandembourg, digna de mejor suerte.

“El patriotismo de los habitantes de Silesia no era tan general como al principio aparentaba. La fortaleza de Glogau pudo sostenerse dos meses mas. Su gobernador era un hombre indolente. Muchos de los patricios zelosos no cesaban de exponer durante el sitio al comandante de artillería, que en

sus manos estaba destruir las obras que el enemigo iba aproximando mas y mas á la ciudad ; y siempre el buen gefe replicaba con ímpetu : *Bien se echa de ver que Vms. ignoran lo mucho que cada tiro cuesta al erario.* ¡ Graciosa contestacion ! A haberse Glogau defendido solo quince dias mas , habria sido socorrida por el cuerpo de Pless , que en este caso hubiera llegado á tiempo.

“ Von Haak , el estúpido y cobarde comandante de la plaza de Sweidnitz , pernoctó en Javer despues de la rendicion de esta importante fortaleza. La gente amotinada apedreó y rompió los cristales de las ventanas de su aposento : al advertir lo qual baxó con gran flama , y dixo al huésped , ó patron de la casa : *Debeis tener muchos enemigos en el pueblo ; pues han roto los vidrios de vuestras ventanas.* “ Perdone V. S. , contestó el buen hombre, ese honor se tributa por entero á vuestro mérito esclarecido. “ — Las ruinas de Schweidnitz presentan el espectáculo mas horroroso. Los ingenieros franceses quedaron absortos al ver estas fortificaciones, que hicieron volar: costaria al ménos quarenta millones de rixdalers reedificarlas , que viene á componer igual suma á la de las rentas de la monarquía prusiana. Se asegura , que exceptuando Luxemburgo , no tiene Francia una fortaleza como la de Schweidnitz, llave de la Silesia, que se entregó al cabo de un bloqueo de cinco semanas y un bombardeo de tres dias , á pesar de que el rei , hecho cargo de la suma importancia de la plaza , encargó expresamente al comandante se defendiese hasta el extremo ; pues de lo contrario peligraba su cabeza. “

“ Es digna de compasion la triste suerte del intrépido conde Puckler , noble que habia servido en Prusia , y que á un talento despejado unia una vasta instruccion. Escribió al rei Guillermo proponiéndole levantar en masa la Silesia incorporando los soldados que á millares llegaban fugitivos de los derrotados exércitos , y poner al frente de estas huestes un general acreditado. Si el rei hubiese seguido tan cuerdo consejo , y cometido al mismo conde la execucion del plan , es mui de creer que hoi no se veria en tan deplorable estado. Comunicó el proyecto al ministro

Hoym, que decididamente estaba en contra. El honrado Puckler, despechado al ver desatendidas sus patrióticas miras, se tiró un pistoletazo, y su amable esposa le siguió en breve al sepulcro.

Acontecimientos de esta naturaleza son los que han proporcionado triunfos al héroe que quería regenerar la España, y que prometió llevar á su zénit la agricultura y el comercio. Nuestra sangre y nuestras riquezas es lo que ansiaba. ¡Ojalá no nos hubiese ya usurpado tantas !!...

CORTES.

Las Cortes generales y extraordinarias han dirigido al Consejo de Regencia el decreto siguiente.

Las Cortes generales y extraordinarias declaran que en el decreto de 24 de setiembre de este año, no se han puesto límites á las facultades propias del poder ejecutivo, y que ínterin se forma por las Cortes un reglamento que lo señale, use de todo el poder que sea necesario para la defensa, seguridad y administracion del estado en las críticas circunstancias del dia, é igualmente que la responsabilidad que se exige al Consejo de Regencia, excluye únicamente la inviolabilidad absoluta que corresponde á la persona sagrada del Rei. En quanto al modo de comunicacion entre el Consejo de Regencia y las Cortes, miéntras estas establecen el más conveniente, se seguirá usando el medio adoptado hasta aquí. Lo tendrá entendido el Consejo de Regencia en contestacion á su memoria de 26 del corriente mes. Dado en la Real Isla de Leon á las quatro de la mañana del dia 27 de setiembre de 1810. — Ramon Lázaro de Dou, presidente. — Evaristo Perez de Castro, secretario. — Manuel Luxan, secretario.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En fecha de 24 de agosto escriben de Brunswick que el intendente Mr. de la Moussaye tomó posesion del Pusterthal á nombre del emperador de los franceses.

En el *Correspondent* de Hamburgo se dice que el rei Gustavo en el viage que últimamente hizo á Berlin, no llevaba otro objeto que el de interesar á los monarcas de Prusia y Rusia en favor de su hijo, á fin de verle electo sucesor al trono de Suecia. Sábese sin embargo que este desgraciado rei fue únicamente á Berlin á asuntos suyos particulares.

Acaba Buonaparte de crear un consejo de marina para discutir y arreglar todos los puntos relativos á *la marina del imperio*.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 10. — El castillo del Puntal, las baterías de su inmediacion y una corbeta bombardera inglesa han hecho un fuego bastante vivo al Trocadero y Cabezuela, desde cuyos puntos contestaron los enemigos.

El comandante portugues de las fuerzas sutiles del Guadiana escribe en fecha del 6 repitiendo los triunfos obtenidos por las tropas anglo-lusitanas en los dias 26 y 27 del pasado; (*véase el diario de 5 del corriente*) y con referencia á carta fidedigna añade que los franceses fueron igualmente batidos en los dias 28 y 29. Se anhela la confirmacion y detalles de tan agradables noticias. — Por las recibidas de Lóndres, hasta en fecha del 22 del citado mes, resulta que los fondos públicos habian baxado de 3 á 4 p. 8, lo que indica empréstito: infiérese que la Rusia no tarde ya en adoptar las medidas que su propia existencia reclama. — El 17 llegó de París á Inglaterra el ministro americano Armstrong en compañía del cónsul de su nacion en Ambéres.

Errata. En el diario de ayer, pág. 4, lín. 18, donde dice tres léase quatro.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M.